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Chères Cruci-falgardiennes, Chers Cruci-falgardiens,  

Ce début d’année 2023 est marqué par un contexte social et politique difficile sur lequel il est 

inutile de revenir.  

Mais ce qui reste le plus inquiétant c’est de voir, d’une part, comment notre classe politique 

semble incapable d’établir un dialogue constructif, à rechercher le consensus et à représenter 

les intérêts de tous les citoyens. Les postures affichées et les logiques électoralistes à court 

terme prévalent trop souvent à l’établissement des politiques publiques.  

D’autre part, notre société semble aveugle au déclassement progressif de cette dernière et 

met en exergue le refus de se réformer et place l’individualisme comme objectif ultime.  

Dans ce contexte quelles solutions existe-t-il ? La montée de partis extrémistes et de groupes 

d’intérêts violents refusant le dialogue est le symptôme de ce mal-être et ne pourra jamais en 

être le remède. Il est plus que jamais important de rester ouvert aux changements, de 

s'adapter aux nouvelles réalités, et de continuer à apprendre et à évoluer. Le cœur et la raison 

sont les deux faces d’une même pièce qui se complètent l’une à l’autre. 

A titre d’exemple, nous sommes aujourd’hui confrontés à des défis environnementaux sans 

précédent, tels que le changement climatique, la perte de biodiversité et des phénomènes de 

pollution. Ces problèmes ont des conséquences graves pour notre santé, notre économie et 

notre qualité de vie, et nécessitent une action urgente et concertée. 

Faut-il pour autant appeler à une révolution écologique, quitte à, par des actions violentes, 

imposer ce que l’on sait (ou plutôt croit) être le mieux ? Ce type d’actions n’a qu’un effet : il 

enferme les différents partis dans leur croyance et empêche toute action concertée et isolée 

d’amener une solution durable.   

Plutôt qu’à une révolution, il nous faut tous œuvrer pour une transition écologique. Celle-ci 

implique une transformation profonde de nos modes de production et de consommation, 

ainsi que de nos modes de vie. Nous devons repenser la façon dont nous produisons et 

utilisons l'énergie, comment nous nous déplaçons, comment nous produisons et consommons 

des biens, comment nous gérons nos déchets et comment nous préservons la nature. 

Nous devons pour cela travailler ensemble. 

A l’échelle de notre commune, c’est dans cet esprit que nous avons mis en place cette année 

différents groupes de travail aux niveaux des élus. Le premier sur la biodiversité, un second 

sur l’éclairage et un dernier sur la revégétalisation. Ces groupes de travail, alimentés par des 

discussions et des conférences publiques animées par des scientifiques possédant une 

expertise reconnue sur le sujet, doivent nous aider sur nos choix politiques futurs en posant 

des diagnostics éclairés.  

Je terminerai par cette citation d’Henry Ford : « Se réunir est un début, rester ensemble est 

un progrès, travailler ensemble est la réussite. » 

 

 

 

 

Jean-Daniel MARTY 
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Conseils municipaux 

Ordre du jour du conseil municipal du 16 janvier 2023 :  

• Approbation du règlement local de publicité (RLP)  

• Décision modificative n°3 

• Approbation du règlement intérieur de la médiathèque 

• Déclaration d’intention d’aliéner (DIA) – 15 rue Del Souleilh 

Ordre du jour du conseil municipal du 27 mars 2023 :  

• Élection des administrateurs élus du centre communal d’action sociale (CCAS) 

• Budget primitif 2023 

• Compte de gestion du receveur municipal 2022 

• Autorisation de procéder à la signature d’un contrat de bail de location entre la 

Mairie de Lacroix-Falgarde et l’abbé Benjamin Marie Prosper (Annule et remplace la 

délibération d202212124) 

• Demande de subvention au titre du contrat de territoire pour l’amélioration des 

performances énergétiques et environnementales du foyer rural 

• Subventions aux associations 

• Délibération portant sur le vote des taux des taxes locales 

• Affectation du résultat 2022 

• Compte administratif 2022 

• Cimetière – reprise des concessions à l’état d’abandon 

• Demande de subvention au titre du contrat de territoire pour l’amélioration des 

performances énergétiques et environnementales dojo-médiathèque 

• Dénomination de la voirie du lotissement « L’Esquirol » 

• Autorisation de procéder à la cession d’un terrain communal (Annule et remplace la 

délibération d202212125) 

•  

Les comptes-rendus sont à retrouver sur le site de la mairie : 

www.lacroixfalgarde.fr/les-proces-verbaux. 

 

Déploiement de la fibre  

La mise à disposition du réseau via des opérateurs 

a commencé depuis la mi-2022. Cependant certains 

secteurs ne sont pas encore desservis (zone de 

Labastide, route de Goyrans…). Vous trouverez une 

carte interactive vous permettant de suivre 

l'avancée des travaux et de connaitre l'éligibilité de 

votre domicile en consultant le site de Haute-Garonne Numérique via l'adresse : 

    https://hautegaronnenumerique.fr/le-deploiement/ 
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Déplacement de la station d’épuration.  

La compétence concernant la gestion des eaux usées de la commune est portée par le 

SICOVAL. Ce dernier travaille depuis de longues années de concert avec les 2 communes 

concernées (Aureville et Lacroix-Falgarde) sur le déplacement de la station de Castelviel. Lors 

de sa séance du 13 Mars 2023 le conseil communautaire du SICOVAL a acté l’adhésion au 

syndicat (SIVOM-SAGE) qui aurait la charge du traitement des eaux usées de la commune. Si 

les choses avancent enfin, il reste encore à acter la signature des conventions pour la 

réalisation des travaux liant les deux parties. Plus que jamais l’issue de ce dossier semble 

proche. 

 

Travaux 

 

Antenne 5G. Dans la nuit du 25 au 26 Février 

2022, le pylône de télécommunications 

surplombant Lacroix-Falgarde était détruit par un incendie 

d'origine criminelle, rendant partiellement inutilisables les 

antennes 4G/5G de Free, Bouygues et SFR et celles de TDF pour la 

TV. De nouveaux émetteurs provisoires ont été installés en Mars 

2022 sur l’ancienne structure fragilisée mais ne permettent pas un 

fonctionnement optimal des services afférents. La nouvelle 

structure va être mise en place à partir du mois d'Avril. La pose de 

micro pieux sera réalisée à partir du 11 avril. Les travaux sur le 

pylône débuteront le 02 mai pour se terminer le 26 mai. Compte 

tenu de l'accès difficile au site, les travaux d'enlèvement des tronçons de l'ancienne antenne 

et la pose des tronçons de la nouvelle seront effectués par hélicoptère. Au moment des 

travaux certains services risquent d’être perturbés ou indisponibles pendant plusieurs jours 

(informations disponibles sur le site de la mairie dès que nous en aurons connaissance.) 

 

Pont en fer. Les travaux sur le pont en fer ont démarré en fin d’année 2022. Les voutains sur 

lesquels reposaient la route ont été enlevés afin de mettre à nu la structure porteuse du pont. 

De futurs appels d’offre et demandes de subventions sont en cours afin de permettre la 

construction d’une piste cyclable reposant sur cette structure. Parallèlement à ces travaux, et 

pour venir en appui des demandes de subventions, le schéma directeur cyclable du SICOVAL 

a été revu pour y inscrire la traversée de l’Ariège par le pont en fer. Le pont sera, à terme, le 

maillon central d’un maillage de déplacements doux des deux côtés de l’Ariège. Le conseil 

municipal restera mobilisé cette année pour mener à bout ce projet en partenariat avec le 

département, le Muretain, le SICOVAL et les communes de Pinsaguel et Pins-Justaret. Des 

subventions à hauteur de 20% des sommes à engager ont été déjà obtenues mais qui restent 

à compléter. 
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Piste cyclable. Comme évoqué dans La Croizette 

(mai 2022), les travaux de création d’une piste 

cyclable bidirectionnelle et de réfection de la 

voirie vont démarrer à compter du lundi 10 juillet. 

Pour mémoire cette piste cyclable d’une largeur 

de 3 mètres commence à l’entrée du centre 

commercial pour se terminer au rond-point de Castelviel. 

L’intégration de ce projet dans le schéma directeur cyclable du Sicoval nous permet d’obtenir des 

subventions à hauteur de 85% du coût total du projet. 

Ces travaux constituent la première étape d’un plan beaucoup plus large de développement des 

mobilités actives (marche et vélo) sur tout le secteur. 

D’ores et déjà, nous travaillons avec nos partenaires (Département, Sicoval, Muretain) avec pour 

objectif, une jonction vers le pont en fer. 

 

Eclairage public et protection de la biodiversité. Un 

groupe de travail composé d’élus a été créé afin de faire 

des propositions permettant de diminuer la pollution 

lumineuse tout en faisant des économies d’énergie. 

Nous avons travaillé dans un premier temps avec Samuel 

Challeat : géographe de l’environnement chargé de 

recherche au CNRS qui nous a aidé à mieux appréhender 

les enjeux liés à une modification de l’éclairage public. 

 

Le 03 février une réunion publique a été organisée avec pour 

thème : « De la lutte contre la pollution lumineuse à la 

préservation de la ressource obscurité ».  

Cette réunion a été suivie d'une déambulation sous les luminaires 

qui a permis sur la base de mesures de lumières, d'échanger sur 

les ressentis sous différentes situations d'éclairage, sur les besoins 

de lumière et les pistes d'améliorations envisageables. 

 

Par la suite, un diagnostic de l’éclairage public de la commune a été réalisé. 

Concrètement : 

- Nous avons augmenté la période d’extinction de l’éclairage public pour la passer de minuit 

à 6 heures. 

- La commune va adhérer au programme LED++ proposé par le Syndicat Départemental 

d’Energie de la Haute-Garonne. Il s’agit d’un programme de rénovation accéléré dédié au 

remplacement des appareils d’éclairage public (tête de mât et ampoule) pour économiser 

l’énergie et limiter la pollution lumineuse. Les travaux sont financés par les économies 

d’énergie réalisées. 

- L’éclairage du stade va être changé pour répondre aux normes d’éclairage en milieu 

protégé. 

 

 

 

 

Vie Municipale : Informations générales 

5 



Vote du budget 2023 

Lors du conseil municipal qui s’est tenu le 27 mars 2023, les conseillers municipaux ont voté le 

compte administratif 2022 ainsi que le budget prévisionnel 2023 (voir les délibérations des 

derniers conseils, les comptes-rendus sont disponibles sur le site de la Mairie : 

https://www.lacroixfalgarde.fr/les-proces-verbaux). 
 
Malgré le contexte inflationniste latent en France, notre gestion raisonnée des 
approvisionnements et des contrats négociés sur l’énergie nous ont permis de maitriser nos 
dépenses et de dégager un résultat de fonctionnement positif, gage de notre capacité à 
poursuivre nos investissements pour la commune sans recours à l’emprunt.  
 
Quelques éléments importants de ce budget 2023 :   

Impôts. La suppression totale de la Taxe d’Habitation est 
effective dès cette année pour l’ensemble des administrés 
(hors résidences secondaires et locatives).  

Pour la taxe foncière, cette année encore conformément à 
nos engagements de campagne et afin de ne pas impacter 

d’avantage le pouvoir d’achat de nos concitoyens le taux d’imposition de la commune restera 
constant (NB : dans de nombreuses communes alentours des hausses de 2 à 5 % ont été votées). 
Pour autant les redevables de la taxe foncière vont voir celle-ci augmenter (8 % de hausse en 
moyenne). Pourquoi ?  Deux raisons principales : l’augmentation des bases décrétées par l’Etat 
(+7%) et la hausse votée par le Sicoval (+3.5%) sur la part lui revenant.  

Subventions. L’enveloppe consacrée aux associations quant à elle progresse de plus de 40% afin 

de soutenir leur dynamisme et les accompagner notamment dans la création d’évènements 

bénéficiant à l’ensemble des habitants (soirées théâtres, festivals, conférences...). Comme 

l’année dernière des attributions pourront faire l’objet de délibérations spécifiques en fonction 

de l’opportunité et de la qualité des projets présentés. 

Investissements. Le recrutement d’un Directeur des Services, la mise en place d’une politique 

dynamique de recherche de subventions et d’intégration de notre commune dans les 

programmes de développement de notre bassin de vie nous permettent d’alléger 

considérablement le poids financier des investissements pour la collectivité. A titre d’exemple 

nous avons obtenu un niveau de 85% de subvention pour les pistes cyclables. 

En 2022, les principaux investissements, ont concerné : 

•   le déploiement d’outils numériques pour la maternelle et la finalisation de la réfection 
des sanitaires sur l’école ; 

•   la rénovation des trottoirs Avenue des Pyrénées pour préparer la première phase des 
aménagements de déplacements doux ; 

•   la rénovation de la première tranche de l’éclairage public sur Labastide. 

En 2023, les projets envisagés concernent notamment : 

•   l’aménagement de déplacements doux Avenue des Pyrénées avec la création d’une 
piste cyclable bidirectionnelle et la rénovation des feux tricolores ; 

•   la mise en œuvre d’un programme global d’amélioration de la performance énergétique 
de l’éclairage public en phase avec la protection de la biodiversité ; 

•   la poursuite des travaux sur l’éclairage public et la rénovation de l’espace de jeux à 
Labastide ; 

•   la rénovation thermique de bâtiments communaux : en particulier le foyer rural 
(isolation extérieure et changement des menuiseries) et le dojo/médiathèque. 
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CCAS 

Devant le succès rencontré pour l’atelier sport santé 

qui s’est déroulé de janvier à mars 2023, nous avons 

le plaisir de vous proposer 2 nouveaux ateliers qui 

débuteront dès le mois de septembre prochain 

jusqu’à fin juin 2024. 

Ces 2 ateliers seront constitués de 2 groupes de 8 à 

10 personnes maximum et se dérouleront de 14h à 

15h pour le premier groupe puis de 15h à 16h pour 

le second tous les jeudis après-midi au foyer rural. 

 

Les inscriptions se font en mairie au 05 61 76 24 95 ou par mail à l’adresse : 

dynamisme.communal@lacroixfalgarde.fr 

 

En cas de forte demande une liste d’attente sera constituée. 

 

Les ateliers numériques mis en place par le Sicoval pourraient être reconduits si le nombre de 

participants est suffisant. Une information vous sera communiquée ultérieurement par voie 

d’affichage et d’information sur le site de la mairie : https://www.lacroixfalgarde.fr 

N’hésitez pas à le consulter régulièrement… 

 

Une après-midi dansante est organisée le 2 juillet 2023 au foyer rural, toutes les générations 

seront les bienvenues !!  

 

Bienvenue aux nouveaux arrivants ! 

Vous êtes installés depuis peu sur Lacroix-Falgarde ? Nous vous invitons à remplir le formulaire de 

contact des nouveaux arrivants (ci-dessous ou sur le site de la mairie ), en mairie, ou simplement 

par mail à contact@lacroixfalgarde.fr 

Ainsi nous pourrons vous informer de moments de partage, constituant de formidables occasions 

de faire connaissance, de découvrir Lacroix Falgarde, son histoire et son monde associatif.  

-------------------------------------------------------- 

Formulaire contact arrivants : 

Nom : 

Prénom : 

Adresse : 

Mail : 

Téléphone : 

Date d’arrivée dans la commune : 

 

J’accepte que les données personnelles soient utilisées pour mener à bien ma demande 
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Election des enfants représentants les différentes classes – 

premières actions. Dans le cadre du projet éducatif de territoire de la 

commune validé en 2022, des représentants des enfants ont été élus en ce 

début d’année scolaire. Ces représentants ont commencé à travailler de 

concert pour proposer différentes actions (aménagements de certaines classes 

de l’école, etc.) 

Rencontre entre élus… Les élus communaux ont été sollicités par 

voie épistolaire pour venir les rencontrer. Cette rencontre a été 

organisée courant janvier en présence des enfants, de la 

directrice de l’école primaire, du responsable des temps 

périscolaires, de l’adjointe aux écoles et du maire. Les enfants ont 

pu découvrir le rôle et les fonctions des élus et ont pu poser de 

nombreuses questions qui abordaient des sujets aussi divers que 

le nombre de réunions auxquels ils participaient, l’étendue de 

leur pouvoir de décision et même leur rémunération. Les élus ont invité les enfants dans la salle 

du conseil municipal pour la prochaine réunion.   

 

Cantine scolaire. Dans le cadre des différents projets des 

enfants élus, ceux-ci ont reçu la diététicienne du SIVURS 

dans le cadre du projet « créer nos menus des enfants de 

Lacroix-Falgarde ». Après avoir participé à un atelier sur 

l’équilibre alimentaire, les enfants ont proposé 3 menus qui 

seront au programme de la période de MAI à JUIN ! Ils seront 

appelés « Menus des enfants élus de Lacroix-Falgarde ». En 

espérant que les écoles des communes voisines, 

apprécieront leurs choix (soit 3200 repas distribués) ! 

 

Sortie vélo sur le ramier pour les CM1 et CM2. Ce vendredi 31 mars les enfants de CM1 

et CM2 ont réalisé une sortie vélo sur le ramier. Au programme, différents ateliers pour apprendre 

à maitriser son vélo. Une façon sans doute de nous encourager à aller plus vite dans le 

développement de structures cyclables sur la commune. 
 

Du côté de l’école maternelle. Mardi 28 

mars 2023, les élèves de l'école maternelle ont 
passé la journée à réaliser des constructions 
géantes avec le centre animation Kapla® de 
Toulouse. Ils ont réalisé une immense ville avec 
des maisons, une tour Eiffel, un port, des bateaux, 
un château et toutes sortes d'animaux (girafes, 
oiseaux...). 

La semaine du 03 au 07 avril 2023, les enfants sont partis à la découverte de différents pays ou 
régions de France grâce aux interventions de parents d’élèves qui ont accepté de venir leur faire 
découvrir leur région, leur pays d'origine ou une région, un pays de leur choix. 
Mardi 18 avril 2023, en collaboration avec l’ALAE, l'école maternelle fêtera carnaval sur le thème 
de la nature. 
Ensuite, en fin d'année scolaire, du 07 au 09 juin 2023, les élèves de l'école maternelle partiront 
en classe découverte à Ascou-Pailhères à la découverte du milieu montagnard. A cette occasion, 
l'équipe enseignante souhaite remercier toute l’équipe municipale, ainsi que les parents d’élèves 
pour leur participation financière et morale à ce projet lui permettant ainsi de se réaliser. 
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Aménagement du Ramier municipal  
Le ramier municipal jouxtant la réserve naturelle, espace naturel en bord d’Ariège, attire toujours 
plus de fréquentation. Pour accompagner cette fréquentation croissante et préserver ce site, nous 
poursuivons cette année les aménagements sur cette zone :   
- Grillades : un nouveau barbecue en béton, équipé 
d’un double foyer va être installé cette année pour 
remplacer le vieux modèle toujours présent  
- Revégétalisation : les plantations se poursuivent sur 
cette zone afin de développer la strate arbustive. 
Constituée de buissons denses c’est un excellent 
élément naturel pour la préservation et le 
développement de la faune, notamment les oiseaux. 
De plus l’extension de cette strate permettra une protection naturelle contre le bruit produit par 
les activités du ramier. 

 

 

 
 

 

La Réserve Naturelle Régionale Confluence 
Garonne-Ariège accueille chaque année de 
nombreux visiteurs, habitants des communes 
alentours ou promeneur occasionnel en quête de 
nature ! Afin de combiner préservation de 
l’environnement et accueil du public, l’équipe 
gestionnaire de Nature en Occitanie s’associe 
aux communes pour proposer des 
aménagements adaptés. Depuis 2015 et la 
création de la RNR, de nombreux aménagements 
ont été réalisés pour améliorer l’accueil du public 
(démolition de l’ancien hangar, renaturalisation 
d’une route, installation d’une zone de pâturage, création d’un sentier pédagogique, réhabilitation 
d’un bras mort de l’Ariège…). 

Les crues de 2022 et les piétinements ont considérablement fragilisé les berges des bords d’Ariège. 
Pour les renforcer, un chantier de plantation en vue de végétaliser ces zones fragilisées a eu lieu 
fin Mars de cette année. Le sentier initial est maintenant fermé aux promeneurs qui peuvent 
utiliser quelques mètres au-dessus un sentier secondaire et laisser la végétation reprendre sa 
place. 

Les travaux de rénovation du sentier pour tous, lui aussi impacté par 
les crues de 2022 ont également commencé et se poursuivront cette 
année.  

En parallèle de ces actions qui pour certaines restreignent l’étendue 
des espaces accessibles sur la zone de la réserve, la commune va 
travailler avec les gestionnaires pour rendre accessible certains 
cheminements, comme celui vers le bac de Portet notamment, afin 
que cet espace partagé puisse continuer à faire la joie de nos 
déambulations. 

Retrouvez les actualités de la RNR sur www.RNR-Confluence-
Garonne-Ariege.fr 
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Mieux connaître vos élus et vos agents municipaux 

Haline Sayah, Conseillère municipale déléguée au CCAS 
 
Pour me connaître un peu : 

J’habite la commune depuis 20 ans et j’apprécie toujours ce cadre de vie. 

Professionnellement je travaille dans le secteur de l’immobilier.  

J’ai toujours à cœur d’être impliquée dans le secteur social. C’est pourquoi, 

j’œuvre comme bénévole au sein d’une très grande association, porte et 

mène des actions solidaires. 

M’investir dans le village était une évidence. A commencer par le comité 

des fêtes depuis quelques années. Et puis la fibre sociale qui me 

caractérise m’a conduite à le faire au sein de cette nouvelle municipalité.  

Je suis déléguée au CCAS, et mon objectif est d’y ajouter un souffle nouveau en dehors des 

fonctions premières du CCAS. Il a aussi pour orientation de s’ouvrir à un public varié. Pour 

exemple : cycle sportif, éveil au numérique, partenariat médiathèque jeux vidéos avec présence 

d’un intervenant, thé dansant, débats conférences… 

Pour finir, si vous souhaitez nous faire part de projets que vous aimeriez voir sur la commune, 

n’hésitez pas à vous rapprocher de la mairie, du CCAS.  

 

 
Céline Galtier, technicienne polyvalente : service patrimoine 
 

• Pouvez-vous vous présenter en quelques mots ? 

Grâce à ma formation en aménagement paysager et une vingtaine d’années d’expérience dans les 
services techniques d’autres communes, j'ai commencé à la mairie de Lacroix-Falgarde en juin 
2018 comme responsable du service technique et école. 

En 2020 ma mission a finalement évolué et je suis aujourd'hui chargée de mission patrimoine. 

• Comment définiriez-vous votre rôle aujourd’hui ? 

Je travaille dans différents secteurs de la commune : cimetière, espaces verts, voiries, éclairage 
public... Je suis polyvalente. 

Je réfléchis à des solutions techniques pour résoudre des problèmes qui peuvent se présenter, 
prendre soin du patrimoine existant, traiter les demandes des habitants et des élus. 

Au quotidien, je suis en relation avec de nombreux interlocuteurs : 

-les administrés, 

-le DGS et mes collègues des différents services communaux ou d’autres communes, 

-les institutions comme le SICOVAL ainsi que différents prestataires et/ou fournisseurs 

• Pourquoi avoir choisi ce métier ?  

J'ai toujours voulu accorder mes valeurs avec ce que je fais. Je suis très attentive aux questions 
environnementales et je me déplace le plus possible à vélo. C'est pourquoi, habitant à 5 km, 
j'étais ravie de trouver un poste si près de mon domicile. J'aime travailler pour une commune, 
j’ai à cœur d’offrir aux habitants un service public de proximité le plus qualitatif possible 
pouvant répondre à leurs attentes. J'essaye de réaliser au mieux les tâches que l'on me confie 
pour les inscrire dans la durée. 
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Entretien : un élu/un agent  
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Vœux du Maire, samedi 21 janvier 2023  

Repas des aînés, samedi 18 mars 2023 : Mylène a animé le repas et les tables étaient joliment décorées grâce aux 
réalisations florales de l’association LFAN   

 

 

En partenariat avec la RNR, la médiathèque a exposé du 8 au 22 février des photos 
représentant « Les espèces des zones humides » visibles au Ramier. Un ciné-atelier 

origami « Bonjour le monde » a permis de sensibiliser petits et grands à la nature qui 
nous entoure. 

 

 

Projets de l’école maternelle : Kapla et découverte 
des régions et pays 

 

 



 

FESTIBIKE TOUR LACROIX-FALGARDE 03 JUIN 2023 
 
Après le succès des précédents FESTIBIKE, les clubs-écoles de VTT 
& BMX RIDIN’FAMILY et leurs partenaires organisent un nouveau 
format, sur une journée : le "FESTIBIKE Tour" ! 

Le festival du vélo pour tous s’installe pour propager la passion du vélo ! 

Samedi 3 juin 2023, c’est de nouveau à Lacroix-Falgarde que nous poserons nos vélos pour 
une grande journée sportive, conviviale et festive autour du VTT et du vélo sportif urbain. 

Au programme : des randonnées, des épreuves, des animations et du spectacle !   

Buvettes et foodtrucks présents toute la journée. 

Venez participer en tant qu'acteur, spectateur ou bénévole à cette belle journée ! 

 

Plus d’infos ici : 
contact@ridin-family.com 
https://festibike.fr/ 
https://www.facebook.com/festibike31 
https://www.instagram.com/festibike_tour/ 
https://www.youtube.com/watch?v=JpFALiiQz4Q 
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FOYER RURAL 

Relaxation sonore, groupe vocal, comédie musicale, à vous de choisir !  

Le foyer rural souhaite lancer 3 nouvelles activités à la rentrée. Mais avant 
il faut savoir si elles sont susceptibles de vous intéresser ! 

Aussi, merci de faire part de votre intérêt et de votre projet éventuel, de 
vous y inscrire en écrivant à l'adresse frlf31120@orange.fr 

Pour que ces activités puissent ouvrir, un minimum de 4 à 6 inscriptions est nécessaire. 

 

Atelier de relaxation sonore 

Ces ateliers reposent sur la sonothérapie : amener les participants à se relaxer physiquement 
et émotionnellement à travers un “voyage sonore” constitué de musique et d'ambiances 
sonores. Les effets peuvent se ressentir sur le bien-être, la vitalité, et certains symptômes 
(stress, tensions musculaires…) 

Christophe, professeur de musique et thérapeute énergéticien, joue en direct sur des 
instruments invitant au voyage et à la relaxation : didjeridoo, bols tibétains, gongs, ... 

Les participants prennent la position qui leur convient, assis ou allongés, et peuvent bouger à 
leur guise durant la séance. 

Cet atelier est ouvert à partir de 16 ans et serait proposé une à deux fois par mois sur une 
durée de 1h, à priori le vendredi soir. 

 

Groupe Vocal avec Nathalie, cheffe de chœur 

Nathalie vous proposera d’interpréter des mélodies de variété française (Julien Doré, Edith 
Piaf, Louane), italienne (Come prima, Sara perche ti. Amo…) et anglo-saxonne. 

Le Groupe vocal est ouvert à tous à partir de 18 ans, de débutants à confirmés. 

Il aurait lieu le vendredi de 20h à 21h, deux fois par mois. 

 

Comédie musicale 

Marion, professeure de danse au Foyer propose un cours de comédie musicale, pour les 12 – 
18 ans. 

Il s’agirait d’un cours de 1h30 à 2h comprenant un temps de présentation de l’œuvre, et de 
travail de recherche avec les élèves, avant de se lancer dans l’apprentissage d’une comédie 
musicale du répertoire jazz. 

L'heure du cours n'est pas encore décidée : le vendredi de 17h à 19h ou le lundi de 17h à 19h. 

 

CONTACT :  

frlf31120@orange.fr 
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TENNIS CLUB  

Ça bouge au TCLF ! 
 
Le club de tennis de Lacroix-Falgarde a reçu début mars le label 
« Club Tennis Santé » des mains de Laurent Darcos président du 
comité de tennis de la Haute-Garonne. 
 
Qu’est-ce que le tennis Santé ? Mathieu Periquet, un des deux 
enseignants du club, nous explique le concept. « La promotion de 
la santé et du bien-être par l’activité physique et sportive est progressivement devenue un axe 
majeur dans le paysage des politiques publiques. Les objectifs des séances sont le développement 
de la mobilité, de l’équilibre et du système cardio vasculaire par des exercices spécifiques et 
personnalisés avec un matériel adapté. » 
 
De plus, le club connaît un autre axe de développement et d’accompagnement : la diversité des 
formules proposées. Parmi les jeunes du club, Quentin Cayzac a passé son diplôme de jeune 
arbitre au mois de mars. Passionné par le tennis depuis son plus jeune âge, il va pouvoir 
transmettre les valeurs et les règles de son sport tant en interne qu’au-delà de Lacroix-Falgarde 
dans les différentes compétitions.  
 
Aussi, le groupe « compétiteurs » des jeunes licenciés du TCLF a eu l’occasion de participer à la 
journée des enfants lors du tournoi international de Balma. Journée pendant laquelle ils ont pu 
assister à des matchs professionnels, jouer avec les meilleurs joueurs régionaux de leur catégorie 
d’âge, ou encore découvrir le padel. Ces jeunes participeront, comme à chaque vacances, à des 
stages « compétition » encadrés par leurs entraîneurs : Rémi Cantié et Mathieu Periquet.  
 
Sous l’impulsion du nouveau président du club Stéphane Fléchon, le club house va connaître un 
rafraîchissement extérieur les 15 et 22 avril. Également, le nouveau logo du club a été présenté 
aux adhérents début avril.  
Pour finir, le club souhaite remercier Michel Le Gall encore une fois pour toutes ces années à la 
tête de l’association et souhaite un maximum de réussite à Stéphane Fléchon pour les années à 
venir.  
A très vite sur les courts de tennis ! 

o L’instagram: tennis_club_lacroix_falgarde31 
o Le site internet: https://club.fft.fr/tc.Lacroix-Falgarde/ 
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Rappel dépôts bornes. Les bornes à 

verre sur la commune sont destinées à 

recevoir uniquement les bouteilles, 

pots, bocaux sans capsule, ni bouchon. 

Les dépôts sauvages au pied des bornes 

sont interdits et passibles de poursuites. 

 
 

Rappel des horaires de tontes et 

d’interdiction de brûlage des 

déchets. Par arrêté préfectoral du 

23/07/1996, les travaux de bricolage et 

de jardinage susceptibles de causer des 

nuisances sonores, sont autorisés : 

Les jours ouvrables de 8h30 à 12h et de 

14h30 à 19h30 ; les samedis de 9h à 12h 

et de 15h à 19h ; les dimanches et jours 

fériés de 10h à 12h et de 16 h à 18h.  

Nous vous rappelons également qu’il est 

interdit de brûler les déchets ou 

d’allumer un feu. 
 

 

Urbanisme : Dépôt en ligne des 

demandes d’urbanisme 

Nous vous rappelons qu’il vous est 

possible de déposer vos demandes 

d’autorisations d’urbanisme en ligne 

(déclaration préalable, certificat 

d’urbanisme…) en utilisant l’adresse : 

https://sicoval.geosphere.fr/guichet-

unique 

 

 

 

Suivez les informations concernant la 

réserve naturelle régionale à l’adresse 

suivante :  

https://rnr-confluence-garonne-ariege.fr/ 

 

 

 

 

 

Fermeture exceptionnelle de la 

médiathèque. En raison du 

changement de son logiciel de gestion 

informatique, la médiathèque sera 

fermée la semaine du 26 juin au 1er 

juillet inclus (dates sous réserve de 

livraison dans les délais annoncés par le 

fournisseur). 

 

Retrouvez toutes les 

actualités sur la page 

Facebook de la mairie : 

https://www.facebook.com/News-

Lacroix-Falgarde-100676775293369 

 

Sur le site de la Mairie : 

www.lacroixfalgarde.fr 

 

Sur Instagram  

Sur l'application CityAll du panneau 

lumineux du centre commercial 

(Disponible sur App Store et Google 

Play)  

 

 

ÉTAT CIVIL 
 

NAISSANCES 
 

GODARD Ugo né le 27/02/23 
 
(En raison des délais administratifs de 
transmission des avis de décès, il peut y avoir 
des retards d’annonces) 
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Agenda des manifestations 

 

Vendredi 21 Avril : Tournoi de belote, rami et tarot organisé par Lacroix O 
Parfum à 20h30, salle Alain Dupuy 

Vendredi 21 Avril : « Tuer n’est pas jouer » par le Théâtre de la Pipe à 21h 
au Foyer Rural 

Lundi 8 Mai : Cérémonie de commémoration. Départ du Foyer Rural à 10h30, en 
direction du Monument aux Morts. Un moment de partage s’ensuivra. 

Jeudi 11, Vendredi 12 et Dimanche 14 Mai : Ouverture de Lacroizette 

Samedi 13 et Dimanche 14 Mai : Exposition de Nicole Pfund et Gilles Bonnin. 
Peinture / Sculpture « Et qui dit quand » à La Gleysette. 

Samedi 20 Mai : Concours d’agility organisé par Garonne Agility au 
Ramier (terrain de foot) 

Vendredi 2 Juin à 19h: Soirée Théâtre « La Grande adhésion » par le 
Collectif Les copines de Serge. Proposée par l’Association 3L à la 
Médiathèque 

Samedi 3 Juin toute la journée : Festibike Tour 

Vendredi 9 Juin : Ouverture de L’Ephémère Guinguette 

Du 9 au 11 Juin : Tournoi de football (sous réserve) 

Vendredi 16 et Samedi 17 Juin : Spectacle de fin d’année de l’Arbre du 

Satyre au Foyer Rural  

Samedi 17 et Dimanche 18 Juin : Ateliers Les Amis de la Gleysette. Dessin, 

Modèle vivant et Mosaïque 

Samedi 24 Juin : Spectacle de danse au Foyer Rural 

Samedi 24 et Dimanche 25 Juin : La BD s’expose à la Gleysette 

Jeudi 29 Juin : Audition de musique à 20h30 au Foyer Rural 

Vendredi 30 Juin : Spectacle adulte de l’Arbre du Satyre au Foyer Rural  

Dimanche 2 Juillet : Après-midi dansante intergénérationnelle au Foyer 

Rural 

Jeudi 6 Juillet : Oscar’s Angels à 19h30 à la Guinguette  
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